

Un nuevo coeditor

A new co-editor

Dra. Lourdes Alonzo-Romero-Pareyón

Coeditora

Dermatología Revista Mexicana inició su publicación en el año de 1956, concebida con la finalidad de servir como el órgano de difusión del trabajo y las ideas de la leprología y la dermatología mexicanas, por el Maestro Latapí, quien fungió como Director, y la Dra. Obdulia Rodríguez, como encargada de su redacción. Desde ese momento fue el órgano de expresión y divulgación de la Sociedad Mexicana de Dermatología.

En 1958, el Dr. Amado Saúl tomó la estafeta en la redacción de la revista y a partir de esta fecha y de manera sostenida permaneció en el puesto de editor 33 años más.

En 1965, el Dr. Fernando Latapí continuó como Director y el Dr. Amado Saúl pasó a ser Director asociado, a la redacción se agregó la Dra. Yolanda Ortiz, quien permaneció en ese puesto hasta 1979; a partir de 1980 el cargo de editor pasó al Dr. Roberto Arenas, quien durante muchos años desempeñó una incansable gestión.

En ese tiempo la revista se publicaba de manera trimestral, subsidiada en su mayor parte por la Asociación Mexicana de Acción contra la Lepra, AC (AMALAC), con la aportación adicional de escasos anuncios de la industria farmacéutica; después fue cuatrimestral y más adelante, la AMALAC se hizo cargo del costo total de los gastos. Las presiones económicas y la dificultad que la AMALAC tuvo para subsidiarla llevaron al Maestro Latapí a tomar la decisión de no editarla, por lo que el volumen XXX fue el último que apareció como órgano oficial de esa Asociación. En vista de que la AMALAC no podía continuar con la publicación, debía buscarse el apoyo de otros grupos.

En 1987, el Dr. Amado Saúl, con el fin de salvaguardar el trabajo desinteresado de tantos años, propuso a los entonces presidentes

Este artículo debe citarse como

Alonzo-Romero-Pareyón L. Un nuevo coeditor. Dermatol Rev Mex 2015;59:1-2.

de la Sociedad y la Academia de Dermatología, doctores Josefá Novales y Armando Ancona, respectivamente, unir sus esfuerzos para continuar con la edición de la revista, propuesta que fue bien recibida por los integrantes de ambas asociaciones, con lo que se dio paso a la llamada *segunda época*, como órgano oficial de difusión de la Sociedad Mexicana de Dermatología y de la Academia Mexicana de Dermatología, lo que creó un vínculo entre la Sociedad y la Academia, que ha crecido y afirmado las buenas relaciones entre sus miembros. En esta etapa se aceptó la intervención de la industria farmacéutica para el apoyo económico de la publicación. Los editores de estos primeros números fueron el Dr. Amado Saúl, por parte de la Sociedad, y el Dr. Mario Magaña-Lozano, por parte de la Academia.

En esta segunda época la revista cambió el formato a tamaño carta con papel brillante, pero las fotos seguían siendo en blanco y negro y, aunque algunos artículos se publicaron en color, su costo era pagado por los mismos autores. Diez años después, en 1997, toda la iconografía de la revista se realizaba a color, con un formato de mejor calidad.

A partir de 1992 el Dr. Roberto Arenas pasó a ser coeditor de la revista por parte de la Sociedad, junto con el Dr. Clemente Moreno Collado por parte de la Academia, hasta el año 2000, fecha en que el Dr. Arenas dejó el puesto y lo tomó el Dr. Fermín Jurado Santacruz, quien se desempeñó en esta función hasta 2008; en este periodo, concretamente en 2003, se obtuvo el ingreso de la revista al índice de ARTEMISA y en el último

informe acerca de la revista, el Dr. Jurado expresó: “Actualmente la revista se encuentra también indexada y registrada en diversos índices, como: Excerpta Médica, Index Medicus Latinoamericano, CONACYT, Índice en Ciencias de la UNAM, entre otros”; también inició la versión electrónica de la revista en www.revistasmedicasmexicanas.com.mx y www.artemisa.org.mx

A partir de 2009, al renunciar el Dr. Jurado al cargo de coeditor, inició esa actividad la Dra. Lourdes Alonzo y, a partir del cuarto número de ese año, se agregó como coeditora, por parte de la Academia, la Dra. Linda García, quien trabajó en ello con gran energía y un estilo personal hasta 2012, año en que cedió la estafeta al Dr. Alejandro Bonifaz, quien gracias a su indiscutible don de gente, numerosos amigos en todo el mundo dermatológico y su trabajo incansable logró incrementar el número de aportaciones de diversos autores para nuestra revista.

A partir de 2015, con el cambio de la Mesa Directiva de la Sociedad Mexicana de Dermatología, se agregó un coeditor por parte de ésta: el Dr. Luis Miguel Moreno, quien iniciará sus actividades editoriales a partir del segundo número del año, con lo que sabemos se enriquecerá la actividad de *Dermatología Revista Mexicana*, lo que dará mayor fortaleza a nuestro órgano de difusión.

Esperamos para nuestra revista una larga vida y durante el tiempo en que yo continúe desempeñando funciones editoriales, empeñaré mi mejor esfuerzo.